

CAPITULO NO. 1

ESTRUCTURAS Y FUNCIONES

BASICAS DE LA FAMILIA

ESTRUCTURAS Y FUNCIONES BASICAS DE LA FAMILIA.-

La familia es dinámica. Cambia con el tiempo, Hay, un ciclo de vida para la familia, lo mismo que para los individuos. La familia funciona de manera distinta, según se encuentre en las fases de matrimonio, expansión, dispersión, independencia, retiro o muerte.

A).- LA FAMILIA EN LA SOCIEDAD.-

Aunque el término Familia se ha definido de muchas maneras, la unidad social básica sigue siendo el agrupamiento entre varón, mujer e hijos. Esta familia sigue teniendo la máxima responsabilidad de proporcionamiento de miembros nuevos a la sociedad, haciendolos sociales, dándoles apoyo emocional y físico e integrandolos en la sociedad más grande.

B).- LA FAMILIA COMO AGENTE DE MEDIACION.-

Uno de los objetivos que tiene la familia para con sus integrantes es la mediación, que consiste en: adoptar las esperanzas y obligaciones básicas de la sociedad y moldearlas para llenar las necesidades e intereses de sus miembros; al mismo tiempo, la familia debe proporcionar nuevos individuos y prepararlos para adoptar sus papeles en la sociedad.

Cada miembro de la familia tiene necesidades físicas personales y sociales básicas. La familia ha puesto sobre

cada uno de sus miembros ciertas esperanzas, obligaciones y demandas.

La familia debe mediar las necesidades y las demandas de cada uno de sus miembros. Es el agente de contacto entre el individuo y la sociedad.

Diversos grupos tienen funciones mediadoras pero la familia es importante porque es el apoyo primario para el individuo.

Según Williams, J. I. y Leaman T., la familia tiene como funciones básicas, LA SOCIALIZACION, Y/O ADAPTACION SOCIAL, CUIDADO Y AFECTO, REPRODUCCION, STATUS Y NIVEL -- SOCIO-ECONOMICO, para cada uno de sus miembros. Estas funciones se describen en relación de los papeles interrelacionados de los miembros de la familia. La familia será tan sólida como los lazos sociales que la conservan unida.

Los problemas de adaptación social que tienen las familias se relacionan con sus capacidades para llenar las funciones básicas que la sociedad espera de ellas. Se han desarrollado diversas tipologías, pero, por lo menos se pueden especificar cuatro funciones de la familia.

C).- SOCIALIZACION Y/O ADAPTACION SOCIAL,-

La familia tiene la responsabilidad primaria de transformar a un niño en X numero de años, en un ser capaz de completa participación en sociedad. El niño debe

de aprender un lenguaje, su papel en varios estadios de la vida, las normas socioculturales etc.

La madre tiene la responsabilidad primaria de adoptar socialmente al niño através de los años pre-escolares teniendo el padre un papel de soporte durante éste tiempo.

La responsabilidad es mas tarde compartida por escuelas, parientes, iglesias etc., y hay patrones de socialización de guarderías, clubes etc. que mas tarde separan a los padres de las experiencias de socialización.

Los padres desean ver progreso en el desarrollo de sus hijos, la madre busca especialmente el apoyo y guía de otra gente; (otros padres, su anterior familia, enfermeras trabajadoras sociales, maestros, literatura popular, médicos).

D).- CUIDADO Y AFECTO.-

Cuidado significa cubrir las necesidades físicas y de salud de los miembros de la familia.

La respuesta a las demandas de cuidado dependen no solo del acceso que tengan las familias a éstos recursos, sino también del nivel de conocimientos de las familias, o sea que las familias no solo necesitan conocer que servicios son accesibles sino cómo usarlos.

La familia necesita cubrir las necesidades afectivas de sus miembros porque la respuesta afectiva de un individuo a otro, provee la recompensa básica de la vida fami --

liar como las necesidades afectivas de los niños.

Se argumenta que la madre responde más que el padre a las necesidades afectivas de la familia y aunque ésta - generalización es verdadera, es también verdad que los - hombres tienen mayor responsabilidad afectiva.

Aunque se puede separar desde el punto de vista conceptual cuidado y afecto, éstos no se distinguen fácilmente en la vida. Cuidado y afecto son parte del proceso de Adaptación social, del mismo modo que recompensa y castigos.

E).- REPRODUCCION.-

Una función básica de la familia, es la reproducción y proveer de nuevos miembros a la sociedad.

El matrimonio y la familia son designados para regular y controlar el aspecto sexual y la reproducción.

La educación sexual ha sido reconocida como una parte importante de la socialización de los niños, pero aun existe controversia en los sistemas escolares.

F).- STATUS Y NIVEL SOCIO-ECONOMICO.-

En los estudios de estratificación social, los científicos sociales están concientes de que las diferencias en nivel socioeconómicos de las familias resultan en variaciones de estilo de vida y de oportunidades.

La familia socializa a un niño dentro de una clase social y destila en él todas sus aspiraciones importantes

El status también tiene relación con la tradición familiar. Los hijos aseguran inmortalidad social y perpetuidad del nombre familiar y tradición. El conferir status a un niño es el pasarle derechos y tradiciones.

Lo vemos en la práctica por la expectación del nacimiento del primer hijo y por los hijos varones. Los mayores recursos de la familia son invertidos en el nacimiento y en niños mas que en niñas. Uno de los problemas que mas resultan es lo que esperan los padres exceda la habilidad de los hijos y que se ignoren las necesidades básicas de los hijos.

TIPOLOGIA FAMILIAR.-

La mayoría de las familias están sujetas a grados mayores o menores de desorganización durante su vida. Goode ha clasificado cinco tipos de desorganización familiar; familia incompleta, que se refiere a la ilegitimidad del hijo que se tiene fuera del matrimonio, es decir de madre soltera; partida voluntaria de un cónyuge, se trata de formas mas comunes de desorganización familiar, "anulación", "separación", "divorcio", "diserción"; familia vacía, es cuando la relación que hay entre los miembros de la familia es minima y no satisfacen las necesidades personales y sociales básicas de los miembros de la familia; partida no voluntaria de un cónyuge, es cuando un miembro de la familia se ausenta del hogar, por muerte, encarcelamiento o

guerra; familia que sufre crisis interna, esta crisis se -
debe a padecimientos, ya que de uno o de varios miembros -
de la familia, por trastornos mentales, emocionales y/o -
fisiológicos que producen fallos en el papel que desempeña
dentro de la familia.